

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

LE 17 JUILLET 1937 (N° 183)
SERVICE DE 1 HEURE DU MATIN

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence 16 Juillet-

ARMÉE DE TERRE. Centre. Dans la zone occupée par le 3^e Corps d'Armée, les positions prises à l'ennemi ont été consolidées après de durs combats dans la région de Ciempozuelos. Les chars blindés républicains ont pris part à l'attaque avec beaucoup d'efficacité.

Autour de Villafranca del Castillo, les combats continuent. Toutes les tentatives de l'ennemi ont été empêchées.

Sur les fronts des autres Corps d'Armée, canonnades et fusillades entre nos positions et celles de l'ennemi.

Sud du Tage :- Hier l'ennemi a attaqué du côté de Guadalupe, les positions d'Ulia, avec une intense fusillade et des tirs de mitrailleuses et de mortier. Des contre-attaques de l'armée républicaine ont repoussé l'offensive de l'ennemi.

Sud.- L'ennemi a attaqué Puertos de Tres Mojones, essayant de forcer nos positions en direction de Hinojosa del Pueblo; ces attaques étant repoussées.

ARMÉE DE L'AIR. - Résumé des opérations effectuées par l'aviation le 16 Juillet.

Notre aviation a consacré le plus clair de sa journée à des opérations de reconnaissance très attentive à l'arrière de l'ennemi et au bombardement de plusieurs aérodromes factieux.

A 5 h 30 du matin, un aérodrome situé au nord de Tolède, ainsi que la gare de Ségovie ont été bombardés.

A 10 h du matin, la gare de Santa Olalla a été soumise à un intense bombardement.

A 18 h, un aérodrome près de Arenas de San Pedro, où se trouvaient plusieurs avions très bien camouflés, a été bombardé.

Environ à la même heure, un autre aérodrome au sud d'Aranda de Duero a été bombardé; il s'y trouvait un petit appareil et trois avions du type des avions de reconnaissance.

A 18 h 50, un terrain d'aviation au sud d'Avila, où les observateurs républicains ont repéré 10 avions peints en blanc, a été soumis à un bombardement.

Tous ces bombardements ont été très efficaces. Du côté républicain ils ont été effectués sans perte aucune. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

17 JUILLET 1937 (N°183)

SERVICE DE 9H.30
13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

À VILLANUEVA DE CORDOBA, UNE VIOLENTE EXPLOSION DANS UN DEPOT D'EXPLOSIFS FAIT 9 MORTS ET 17 BLESSES.

Valence 16 Juillet- On mande de Villanueva de Cordoba, vers 10 heures de la matinée, une formidable explosion s'est produite dans la rue de Canaleja dans un local destiné au dépôt de poudre et de matières explosives.

Cet accident a eu des conséquences déplorables. En effet, à la même heure une queue s'était formée devant une boulangerie voisine. Elle était composée en majeure partie de femmes qui attendaient pour se ravitailler en pain.

A la suite de l'explosion l'immeuble a été entièrement détruit et les murs, en s'écroulant, ont enseveli quelques-unes des femmes et quelques passants.

Il y a eu 9 victimes, et 17 personnes ont été plus ou moins grièvement blessées. Ces victimes ont été secourues par une brigade d'aide, et le gouverneur civil a assisté personnellement à ces travaux. Au premier moment, la population a cru à la possibilité d'un attentat, mais une enquête effectuée a donné pour résultat qu'il ne s'agissait que d'un accident dû probablement à la température extrêmement élevée qui régnait dans le local. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 Rue de la Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

17 JUILLET 1937 (N° 183)
SERVICE DE 9 H 30

UN MANIFESTE DU COMITE NATIONAL DE COORDINATION DES PARTIS COMMUNISTE ET SOCIALISTE D'ESPAGNE.

Valence, 17 Juillet.- "La meilleure célébration de ce premier anniversaire, c'est de resserrer l'union des socialistes et des communistes. Avançons résolument jusqu'à la formation d'un Parti unique du prolétariat", telle est la conclusion d'un manifeste, publié par le Comité National de Coordination des Partis Communiste et Socialiste d'Espagne, qui, à l'occasion de l'anniversaire de la guerre appelle, une fois de plus, à l'unité les deux grands Partis ouvriers.

"Dès les premiers moments, dit notamment le manifeste, socialistes et communistes ont été unis dans le combat. Socialistes et communistes sont morts dans les mêmes tranchées côte à côte; ils ont soutenu la résistance sur les mêmes parapets; ils ont avancé coude à coude dans la même attaque et ont brandi ensemble les mêmes drapeaux de la victoire! Socialistes et communistes ont travaillé et travaillent ensemble dans les usines et dans les champs, unissant leurs efforts et leurs énergies avec le même enthousiasme pour la cause commune. La lutte et le travail en commun ont créé entre les socialistes et les communistes une pénétration mutuelle, une solidarité, une identité dans les aspirations et les sacrifices qui s'exprime aujourd'hui par le même désir d'unité qui anime également les uns et les autres." (Agence Espagne)

LA CREATION DE BRIGADES DE RESERVISTES.

Valence, 17 Juillet.- La Gazette Officielle, publie le décret suivant du Ministère de la Défense Nationale :

"Des centres de recrutement, de mobilisation et d'instruction constitués sur la base des maisons de recrues actuelles, des centres de mobilisation et des organismes de commandement de troupes seront constitués. Seront également constitués des bataillons de l'arrière, dont la fonction sera la police et la discipline à l'arrière du point de vue militaire, ainsi que l'instruction des contingents recrutés ou mobilisés. Un bataillon de l'arrière sera créé dans chaque démarcation dont la ville principale ne compte pas plus de cent mille habitants et deux bataillons seront constitués sur la ville principale dépasse ce chiffre de population. En Catalogne, on créera le nombre de bataillons que le Ministère de la Défense jugera nécessaires.

"Les bataillons de l'arrière seront formés d'hommes âgés de plus de trente ans qui auront combattu pendant plus de trois mois et désirant continuer le service militaire, ainsi que de personnes physiquement inaptés au service en première ligne. Ils seront organisés sur la base de bataillons d'infanterie, de type normal et seront chargés, de plus des services spéciaux dont s'occupait, dans les localités en question, l'ancien commandement des milices." (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 rue de l'Ancienne Comédie

Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

17 JUILLET 1937 (No 183)

SERVICE DE 9 h 30

"A TOUTES LES FEMMES, A TOUTES LES MÈRES DU MONDE"

UN APPEL DE Mme DOLORES IBARRURI (PASSIONARIA) A L'OCCASION DE L'ANNIVERSAIRE
DE LA GUERRE ESPAGNOLE

VALENCE, 17 Juillet. — "Mères d'Allemagne et d'Italie! Conseillez à vos fils de ne pas venir combattre en Espagne."

C'est par ces mots que Mme Dolores Ibaruri (Passionaria) s'exprime dans un appel adressé "à toutes les femmes, à toutes les mères du monde" à l'occasion de l'anniversaire de la guerre espagnole.

"Dites leur, continue cet appel, que les travailleurs espagnols, que les hommes et les femmes d'Espagne n'ont pour eux ni haine ni rancœur, qu'en Espagne on lutte pour la liberté de tous les peuples!..."

"Mères catholiques, protestantes, mères de toutes les tendances, de toutes les races, de toutes les religions! Pensez à la douleur de toutes les mères espagnoles. Venez à notre aide! Vous pouvez toutes le faire d'une manière ou d'une autre. Il ne faut pas rester sourdes aux appels au secours de nos enfants et de nos femmes traqués par les avions fascistes, privés de la chaleur de leurs foyers que le fascisme a détruits totalement.

"Luttez pour que soit retirée de notre pays l'armée d'invasion qui hante nos villages, nos provinces, qui assassine nos enfants, qui viole nos jeunes filles et outrage nos femmes. Aidez nous, femmes et mères du monde!" (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie .

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

17 JUILLET 1937 (N° 183)

SERVICE DE 10 HEURES 45

IMPORTANCE DE LA PREMIÈRE PHASE DE L'OFFENSIVE RÉPUBLICAINE SUR LE FRONT DE MADRID

Madrid 17 juillet.- " La prise de Brunete, de Villanueva de la Canada, de Quijorna, de Villanueva del Pardillo constitue la première phase de l'offensive républicaine " a déclaré au correspondant de l'Agence Espagne une personnalité militaire éminente, membre de l'Etat Major de l'Armée du Centre. " On sait que les rebelles ont constitué autour de Madrid un gigantesque fer à cheval dans le dessein d'éteindre mortellement la capitale de la République. La première phase de cette offensive a été constituée par une audacieuse manœuvre qui, par la prise des villages déjà mentionnés a placé nos forces en quelque sorte derrière le flanc gauche rebelle de ce fer à cheval, après une avance d'une profondeur de près de 20 kilomètres sur un front de la même étendue. C'est dire que la courbe dessinée par les lignes rebelles de Las Rozas à la route de Carabanchel dénommée route d'Extremadure se trouve affaiblie d'une façon décisive. Les batteries installées sur les nouvelles positions républicaines au sud de Brunete tiennent sous leur feu la base rebelle appelée El Campamento qui est située au delà de Carabanchel. Le ravitaillement de tout ce secteur rebelle en est rendu extrêmement difficile. Le succès stratégique obtenu ainsi par les forces républicaines est assez important pour modifier l'aspect total de la lutte pour la libération de Madrid. Enfin nous devons souligner que ces résultats ont été obtenus avec une relative facilité et d'une manière foudroyante de sorte qu'il nous est permis de croire que l'armée républicaine est bien capable de faire beaucoup plus encore".

Néanmoins et justement d'ailleurs parce que tout le monde parle de la fin de la première étape, personne ne se dissimule que la nouvelle phase de la lutte sur le front du centre ne comporte une sérieuse tentative de contre-offensive de la part des insurgés. Ce qui n'empêche pas les défenseurs de la capitale d'envisager l'avenir avec une extrême sérénité.

En ce sens, la presse madrilène ne se contente pas de préparer la population civile à ces jours, où les rebelles seront prêts à exercer une suprême pression par tous les moyens, en affirmant que tous les efforts rebelles seront vains; elle laisse déjà entrevoir les prochaines phases de la lutte qui seront peut-être décisives pour le sort de la capitale. Le journal " Mundo Obrero " écrit ainsi notamment : " Les combats qui se dérouleront sur les fronts du centre et qui sont prévus par les chefs avisés et prudents de notre armée dépasseront en envergure tous ceux qui se sont livrés jusqu'à présent autour de la capitale. Notre succès est certain. Maintenant il n'est plus question de gagner ou de perdre quelques kilomètres ou quelques tranchées. Il s'agit de livrer la grande bataille pour Madrid. Il s'agit des deux côtés de mettre en action ses meilleures forces. Le fascisme se doit de jouer cette dernière carte. Cela ne signifiera pas seulement que Madrid sera libérée ou non (tout en considérant ce que représente la capitale au point de vue militaire et politique) mais encore que les routes qui serviront à la libération totale de l'Espagne seront ou ne seront pas ouvertes largement à notre armée populaire." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le Gerant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

17 JUILLET 1937 (N° 183)

SERVICE DE 13 Heures

DES CANONS INSTALLÉS PAR DES INGENIEURS ALLEMANDS AU SERVICE DES REBELLES TIENNENT SOUS LEUR FEU TARRES ET PAU.

Londres 17 juillet.- " Des canons installés par des ingénieurs allemands au service de Franco sur les Pyrénées tiennent sous leur feu de considérables étendues de territoire français" écrit aujourd'hui le " Daily Herald" qui ajoute: " On sait dans les milieux français bien informés que les allemands ont construit des fortifications et des emplacements de canons sur le sommet des Pyrénées dans le territoire rebelle de Navarre. Plusieurs des lourds canons navals installés sur les monts de La Rhune et en face du col de Roncevaux tiennent sous leur feu non seulement Mont de Marsan, Biarritz et Bayonne mais encore Tarbes et Pau. Quelques unes des fortifications ont été repérées par le moyen de l'aviation" (Agence Espagne)

UN FILM MONTRANT LE PREMIER ROLE JOUE PAR LES ITALIENS DANS LA PRISE DE BILBAO EST DONNE DANS LES CINEMAS DE ROME.

Rome 17 juillet.- Les cinémas de Rome donnent actuellement de la prise de Bilbao un film où les italiens tiennent la première place. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



17 JUILLET 1937 (N° 183)

SERVICE 13 HEURES 45

QUOTIDIEN

COMMUNIQUE DE MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence 17 juillet.- Centre. Dans le secteur occupé par le 3^{ème} corps d'Armée nous avons consolidé les positions prises à l'ennemi dans la région de Ciempozuelos. Les chars blindés ont participé à cette opération.

A Garabanchel, à Usera et sur la route d'Extremadure nos lignes ont été améliorées.

Nos troupes ont exercé une pression sur Las Rozas. L'ennemi a subi de lourdes pertes.

Pendant toute la journée les rebelles ont essayé d'enrayer l'action républicaine sur Villafranca del Castillo, sans y réussir.

Nos troupes poursuivent leur action dans le secteur de Sesena où elles ont conquis d'importantes positions.

Notre aviation a effectué pendant toute la journée des vols de reconnaissance sur l'arrière-garde ennemie et a bombardé les objectifs suivants: Un aérodrome situé au Nord de Toledo, un autre près d'Arenas de San Pedro, un autre au Sud d'Arande de Duero, un autre au Sud Ouest de Sepulveda et un autre au Sud d'Avila, la gare de chemin de fer de Sevovie et celle de Santa Eulalia.

Sud du Tage.- L'ennemi a attaqué à Guadalupe et il a été repoussé.

Est.- L'action de nos troupes continue dans divers secteurs conformément aux ordres du Haut-Commandement

Nord.- Sur les fronts de Biscaye, Palencia, et Burgos rien à signaler.

Nos batteries du côté de Virtus ont tiré sur les positions rebelles.

Les batteries loyales ont bombardé les lignes factieuses de Barruelo de Santullan

Palencia.- A 6 heures 30 a eu lieu à Cabanas de Virtus un combat entre 5 appareils de chasse ennemis qui effectuaient un vol de reconnaissance, et une escadrille loyale d'appareils de chasse "mouches". Deux des appareils ennemis tomberent en flammes et les trois autres ont été également touchés.

Le croiseur insurgé "Almirante Corvera" est apparu à trois reprises sur la côte Cantabrique. Nos batteries ont ouvert le feu contre lui. La 3^{ème} fois qu'il apparut il tira un coup de canon sur la côte sans conséquence.

Asturies.- Les mortiers républicains ont bombardé des concentrations rebelles à Campo de Patos et Villar, infligeant à l'ennemi de lourdes pertes.

Dans le secteur du col de Somiedo, nous nous maintenons dans les positions conquises récemment par nos troupes.

Sud.- L'ennemi a attaqué Puerto de Tres Mojones. Il a été repoussé. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

17 JUILLET 1937 (N° 183)

SERVICE 17 heures 30

DE NOMBREUSES USINES ALLEMANDES ONT RECU L'ORDRE DE SE PREPARER A EFFECTUER DES ENVOIS D'ARMES DESTINEES A L'ESPAGNE REBELLE .

Magdebourg 17 juillet.- On prépare actuellement d'importants envois de fusils, de lance-mines de canons et de munitions à destination de l'Espagne rebelle. Toutes les usines d'armes et de munitions de l'Allemagne centrale et de la Thuringe ont en effet reçu l'ordre de préparer des envois tels qu'il ne peut s'agir que d'un transport maritime. Deux usines d'armes de Berlin ont dû également se préparer à envoyer par mer un certain nombre de pièces d'artillerie et de canons anti-aériens. C'est principalement l'affréteur M. Ott qui a conclu ces affaires avec le général Franco. M. Ott qui est intéressé dans l'exploitation des gisements marocains a le siège social de son entreprise à Berlin. (Agence Espagne)

DE NOUVEAUX TRANSPORT DE TROUPES ALLEMANDES POUR LES INSURGES ESPAGNOLS SE PREPARENT

Berlin 17 juillet.- De nouveaux envois de troupes allemandes en Espagne rebelle sont envisagés. De nombreux soldats qui s'étaient offerts jadis comme volontaires pour l'Espagne et dont on avait refusé les services parce qu'alors on n'y envoyait que des troupes spécialisés se sont vus demander par les autorités s'ils étaient encore disposés à s'engager dans l'armée du général Franco. (Agence Espagne)

DE NOMBREUX SPECIALISTES MILITAIRES ET DES REPRESENTANTS DES GRANDS TRUSTS QUITTENT L'ALLEMAGNE POUR BILBAO.

Hambourg 17 juillet.- De nombreux spécialistes militaires et plusieurs représentants des grands trusts ont quitté le 15 juillet Hambourg à bord du vapeur " Porto " à destination de Bilbao. Ce bateau est le premier bateau allemand qui soit parti pour Bilbao depuis que cette ville est tombée aux mains des insurgés espagnols. Ce sont les messageries " Oldenburg-Portugal " de Hambourg qui en collaboration avec les Messageries " Hansa " de Brême ont préparé dès la chute de Bilbao la reprise des transports maritimes à destination de cette ville. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

le Gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

17 JUILLET 1937 (N°183)
SERVICE DE 21 HEURES.

TROIS CENT MILLE PERSONNES ONT ÉTÉ FUSILLÉES EN UN AN PAR LES INSURGÉS.

Madrid, 17 juillet: "Le cimetière de la ville de Grenade a été agrandi à trois reprises depuis le début de la guerre par ordre du Gouverneur militaire insurgé", a déclaré un réfugié de la zone rebelle sur le front de Grenade à M. Fernando de Los Rios, ambassadeur d'Espagne à Washington, qui visite actuellement Madrid.

"Au cours d'une année d'insurrection le nombre de victimes de la terreur a été, poursuivit ce réfugié, de 18.000 personnes pour Grenade seulement." On sait par ailleurs que les conseils municipaux de Cordoue, de Séville, de Huelva, de Cadix, de la Corogne et d'autres chefs-lieux des provinces au pouvoir des rebelles ont pris des mesures semblables à celles du Gouverneur de Grenade.

D'autres informations parvenues du camp des insurgés indiquent que les hôpitaux militaires des rebelles manquent de médecins: en effet, près de 60 à 70% de médecins sont morts victimes de la terreur des insurgés.

Rapportant les déclarations de M. De Los Rios à l'occasion du jour anniversaire de la guerre, le journal madrilène "El Socialista" souligne la "signification symbolique de cet agrandissement des cimetières dans la zone rebelle, en ajoutant que 12 mois de pouvoir fasciste ont valu, à la moitié de l'Espagne plus de 300.000 personnes assassinées." (Agence Espagne)

A SUIVRE.

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

17 JUILLET 1937 (N° 183)
SERVICE DE 24 HEURES

DE VIOLENTS COMBATS ONT EU LIEU AUTOUR DE VILLAFRANCA DEL CASTILLO.

Madrid, 17 Juillet. - (Du correspondant spécial de l'Agence Espagne)

Du haut du gratte-ciel que les Services Téléphoniques possèdent sur la Gran Via, le Correspondant de l'Agence Espagne a vu cette nuit un violent incendie ravager le village de Villafranca del Castillo sur lequel les troupes républicaines exercent de tous côtés une très forte pression. L'immensité du brasier, visible à plus de vingt kilomètres de distance, fait supposer que l'incendie est dû à l'explosion d'une poudrière occasionnée par les bombardements aériens et par l'artillerie de l'armée populaire. La situation de ce village est considérée par l'Etat-Major républicain comme gravement compromise. Les républicains assiègent Villafranca et, en dépit des combats extrêmement violents qui se sont déroulés hier aux environs de ce village et qui se poursuivent, les lignes républicaines sont inchangées.

Des soldats insurgés passés aux républicains, affirment que les pertes des rebelles ont été considérables au cours de ces combats. (Agence Espagne)

SUR LES FRONTS DU CENTRE LES INSURGÉS TENTENT EN VAIN DE SE RESAISIR.

Madrid, 17 juillet: (Du correspondant spécial de l'Agence Espagne):

Dans le secteur de la Sierra, les insurgés, exaspérés par l'avance de la 5^{ème}. et de la 18^{ème}. brigades de l'Armée Populaire ont concentré en toute hâte des renforts considérables sur tous leurs fronts. Il leur a même fallu recourir à des réserves venues de Galice tout récemment arrivées pour tenter de contenir l'élan des Républicains.

Toutefois, ces mesures ne parviennent pas à changer l'équilibre des forces; En dépit de tous les efforts de l'adversaire les gouvernementaux ont réussi à consolider leurs positions et même, dans plusieurs sous-secteurs, à opérer une avance lente et systématique.

Dans le secteur de Sesena l'activité qui avait été relativement réduite ces jours derniers a été reprise par une poussée républicaine contre Ciempozuelos. Il semble bien que les insurgés aient compris l'importance d'un tel mouvement dans ce secteur et qu'il n'est pas sans rapport avec l'ensemble des opérations. En effet, ils ont tenté furieusement mais sans succès de reconquérir les positions perdues.

Dans les autres secteurs, et notamment dans celui de Brunete un calme presque absolu a régné. Néanmoins, à en croire certaines rumeurs, il ne serait pas impossible qu'il s'agisse du calme avant la tempête. (Agence Espagne)

A SUIVRE.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-67



QUOTIDIEN

17 JUILLET 1937 (N°183)

SERVICE DE 23 HEURES 15.

LA SEANCE DE CLOTURE DU II^{ème}. CONGRES DES ECRIVAINS POUR LA DEFENSE
DE LA CULTURE.

Paris, 17 juillet: La séance de clôture du II^{ème}. Congrès International des Ecrivains pour la Défense de la Culture s'est tenue ce soir au Théâtre de la Porte Saint-Martin sous la présidence de M. Louis Aragon

M. Ambrogio Donini, prit la parole au nom des écrivains italiens. "Le fascisme, dit-il, notamment, n'est pas l'Italie. Le rôle essentiel de l'intellectuel c'est d'être au service de la défense de la paix, du pain et de la liberté." Avec émotion l'écrivain italien termine en évoquant la figure d'Antonio Gramsci, chef politique mais aussi "philosophe d'une rare substance".

M. Spender, au nom des écrivains anglais prit ensuite la parole. En quelques mots il dessina le rôle du poète dans la société.

"De l'Argentine au Mexique, nous nous sentons profondément Espagnols", déclara ensuite M. Gonzales Tunon, au nom des écrivains de l'Argentine. "Je suis de l'avis de Koltzov," ajouta l'écrivain argentin. "L'écrivain doit se servir de l'arme qu'il sait le mieux manier: la plume". "L'Espagne est aujourd'hui notre passion", déclara-t-il en terminant.

L'essayiste français, M. Julien Benda, définit ensuite à son tour le rôle de l'intellectuel dans la Société moderne. "En sortant de son oratoire, déclara-t-il, pour défendre les valeurs de liberté et de la justice, l'intellectuel est dans son rôle... et c'est cette cause de justice et de liberté qu'incarne la République espagnole."

Mme. Maddalena, femme de l'anti-fasciste allemand récemment condamné par le "Tribunal du Peuple" hitlérien aux travaux forcés à perpétuité, vint lancer un appel ému en faveur des victimes du fascisme.

L'écrivain allemand, M. Bert Brecht, prenant la parole à son tour et parlant de la guerre qui dure depuis un an en Espagne et qui éclate en Chine, déclara: "A ces guerres il est nécessaire de déclarer la guerre; et cette guerre doit être menée comme telle. C'est avec des armes matérielles qu'il s'agit de défendre la culture".

Une délégation des ouvriers du Bâtiment de l'Exposition vient ensuite, acclamée par l'assistance, saluer le Congrès.

L'écrivain soviétique, M. Alexis Tolstoï, prit alors la parole. "La haine du fascisme qui a attaqué la belle Espagne, dit-il, est le seul sentiment qui anime le peuple espagnol.....Groupez-vous autour de l'Espagne héroïque elle est le symbole de tout ce que l'humanité a de libre et de noble".

M. Vaillant-Couturier, député, rédacteur-en-chef de l'"Humanité" prit ensuite la parole. "L'Espagne - dit-il - c'est la somme de toutes nos luttes pour la personnalité humaine.... Que l'écrivain n'oublie jamais sa mission. Restez des écrivains.... Nous ne voulons pas faire un caporal de celui dont la voix peut faire se soulever des armées...." et l'orateur termine en lançant un vibrant appel aux écrivains du monde entier pour qu'ils fassent "des livres pour en armer le monde entier".

Une délégation du Congrès d'Unification des Etudiants communistes et socialistes vient alors saluer le Congrès des Ecrivains. (Agence Espagne)

A SUIVRE.

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet